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Fecha: 17 de diciembre de 2018. 

Hora: 17:30 horas. 

Lugar: Sala Geron 3. Edificio Montseny. Parc Sanitari Pere Virgili. 

 

 

 

Asistentes 

Dr. Eduard Monsó, presidente 

Dr. Jaime Grego, vicepresidente 

Dr. Antoni Rosell, secretario 

Dr. Jorge Abad, vocal 

Dr. Jordi Dorca, vocal 

Dr. Jaume Ferrer, vocal 

Dra. Judith Garcia-Aymerich, vocal 

Sr. Miguel Herrero, en representación de Linde, vocal 

Sra. Diana Lamarca, en representación de Esteve-Teijin, vocal 

Dr. Pablo Viguera, en representación de AstraZeneca, vocal 

 

También han asistido con voz y sin voto el Dr. Àlvar Agustí, patrón de honor de BRN, la Sra. 
Maria José Escarpenter, la Sra. Verónica García y el Sr. Joan Casals Falcó y la Sra. Maria 
Moreno de Momentumco. 

  

Acta de la reunión del Patronato de la Fundación BARCELONA RESPIRATORY 
NETWORK (BRN).  



Fundació Barcelona Respiratory Network 

Acta nº 02/2018 

Acta de la reunión de patronato de la Fundación BRN. 17/12/2018 2 

Han excusado su ausencia: 

Sra. Noemí Arnau, en representación de Ferrer, vocal 

Dra. Remei Artigas, en representación de Menarini, vocal 

Sr. Angel Francisco Azpeitia, en representación de Esteve, vocal 

Dr. Ferran Barbé, vocal 

Dr. Joan Albert Barberà, vocal 

Sr. Enric Barbeta, en representación de SOCAP, vocal 

Sr. Pablo Calzada, en representación de Aldo Unión, vocal 

Dr. Joan Escarrabill, vocal 

Dra. Rosa Faner, vocal 

Dr. Joaquim Gea, vocal 

Dra. Silvia Gómez, vocal 

Dr. Ferran Morell, en representación de FUCAP, vocal 

Dr. Vicente Plaza, vocal. 

Dr. Xavier Ribera, en representación de Boheringer-Ingelheim, vocal 

Dr. Alfonso Torrego, vocal 

 

Orden del día 

 

1. Aprobación del acta de la reunión anterior (26/06/18) 

2. Informe del Presidente:  

- Marató TV3 

- Agenda BRN Seminars 

- Colaboración con la FRPA 

- Simposios y participación en actos científicos 

- Otras colaboraciones 

- Aspectos de comunicación 

3. BRN Reviews: nuevo escenario 2019 

4. Seguimiento económico de BRN 

5. Ruegos y preguntas 

 

   

Desarrollo de la sesión 

 

1.- Aprobación del acta de la última reunión (26/06/18)  

Se aprueba por unanimidad el acta del anterior patronato celebrado el pasado 26 de junio de 
2018. 
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2.- Informe del Presidente 

El presidente da la bienvenida al Patronato de BRN al Sr. Pablo Viguera, que asiste por primera 
vez, en representación de AstraZeneca. A continuación, realiza un balance de la actividad de 
BRN estos últimos meses:  

 

A. Agenda BRN Seminars 

El Presidente considera que los BRN Seminars son una línea fundamental de la Fundación, ya 
que reúnen investigadores activos en líneas concretas de investigación. Destaca la realización a 
lo largo del año 2018 de cuatro BRN Seminars de alto interés científico, uno de ellos propuesto 
por uno de los miembros de la industria que forman parte de BRN. El Presidente comenta que 
pronto se realizará otra “Call” de propuestas para futuros BRN Seminars, para poder organizar 
la agenda para el año 2020 y sucesivos. Los BRN Seminars pendientes de realización para el 
año 2019 son:  

• Marcadores moleculares pronósticos y predictivos (Dra. Esther Barreiro) 

• Rinitis i rinosinusitis en la enfermedad respiratoria (Dr. Joaquim Mullol) 

• Pleura y traumatismo torácico (Dra. Immaculada Castillo) 

Este año, como novedad, se ha ofrecido la posibilidad a las industrias presentes en el patronato 
de instalar de forma gratuita roll-ups promocionales en la zona del cátering, hecho que supone 
ofrecer una mayor visibilidad para ellos. Esta iniciativa se ha abierto también a empresas que no 
forman parte del patronato como potencial fuente de ingresos para BRN.  

Finalmente, comparte la voluntad de publicar las discusiones y el debate generado en los distinto 
BRN Seminars como artículos de revisión a la revista BRN Reviews. 

 

B. Colaboración con la FRPA 

El Presidente agradece la colaboración de la Fundació Ramón Pla Armengol y repasa la situación 
de los proyectos ganadores de las anteriores convocatorias. Recuerda que ya se ha finalizado 
un proyecto en el que se invirtieron 70.000€ y que aún hay 3 proyectos en marcha, que en total 
suman 350.000€ de inversión. Comenta que los proyectos no finalizados están sujetos a un 
seguimiento científico y económico mediante revisiones internas y auditorías externas. 

Comenta que está en curso la avaluación de los dos proyectos recibidos en el marco de la edición 
2018 de la convocatoria de becas FRPA - BRN centrada en el “Asma Grave”. Destaca la 
evaluación externa está llevada a cabo por la Agencia de Gestión de Ayudas universitarias y de 
Investigación (AGAUR).  

El Dr. Rosell comenta que la FRPA está trabajando en una plataforma de seguimiento de 
proyectos, creada en exclusiva para las convocatorias de ayudas realizadas de forma conjunta 
con BRN, que facilitará el seguimiento científico y la gestión del presupuesto de los proyectos. 

 

C. Simposios y participación en actos científicos 

El Presidente comenta que se ha elaborado una propuesta de agenda para la celebración a 
finales del año 2019 de un Simposio alrededor del Big Data en el ámbito respiratorio. Considera 
que se trata de una temática transversal y que, por tanto, posibilita la financiación externa. Tal y 
como se lleva comentando en las últimas reuniones, la obtención de una ayuda B·Debate queda 
descartada por el momento, ya que no ha habido convocatoria 2018. Explica que se ha solicitado 
una ayuda ERS Research Seminar, cuya resolución se conocerá en febrero. Conseguir dicha 
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ayuda por parte de la ERS facilitaría también la publicación al ERJ de los contenidos tratados en 
el Seminar. El Presidente agradece la labor realizada por la Dra. Garcia-Aymerich y del Dr. Juan 
Ramon Gonzalez en la elaboración de la solicitud. 

Comenta que este año, BRN también ha colaborado en dos actividades científicas: 

• B·Debate “Sleep: The Fourth Pillar of Health”, ofreciendo un cierto soporte económico y 
asumiendo la grabación de las presentaciones y su publicación en la página web de 
BRN. Considera que resultó un B·Debate muy interesante, ofreciendo una visión global 
del sueño. El material es de muy buena calidad, de ponentes de primera línea 
internacional, y de gran relevancia. 

• Jornada de homenaje al Dr. Xaubet, en la que BRN colaboró en su organización con 
una aportación económica. El Presidente explica que era un homenaje a título póstumo 
que considera importante que BRN pueda colaborar con actos científicos organizados 
por investigadores de la red. 

El Dr. Abad comenta que uno de los aspectos más destacados del B·Debate fue el de disponer 
de una visión de 360º del sueño, más allá de la visión más propia de la neumología. Considera 
que los debates generados pueden dar lugar a la apertura de diferentes líneas de investigación. 
El Dr. Agustí lamenta no haber podido asistir y comenta que quizás sería interesante publicar un 
artículo científico con las conclusiones para publicar en BRN Reviews. 

 

D. Otras colaboraciones 

El Presidente recuerda que otra línea de actividad de la Fundación es la realización de 
actividades de advisory para patronos. Destaca la capacidad de respuesta rápida de la red a las 
peticiones de reunir en poco tiempo a un número importante de investigadores referentes en un 
ámbito determinado para poder aportar conocimiento y, si es necesario, generar alguna 
documentación al respecto. Comenta que a lo largo del año 2018 se han desarrollado algunas 
de estas actividades, así como también se ha colaborado con AstraZeneca en la organización 
de una convocatoria para identificar un proyecto en el área del asma. 

El Presidente anima a que cualquier patrón industrial de la Fundación BRN exprese sus 
necesidades, comprometiéndose a que desde BRN se hará todo lo posible para canalizar las 
peticiones en cuestión. 

 

E. Marató TV3 

El Presidente explica que se ha trabajado mucho para que una de las futuras Marató de TV3 esté 
relacionada con las enfermedades respiratorias. Recuerda que la SOCAP hizo la solicitud 
correspondiente en un primer momento y BRN se añadió al poco tiempo de forma muy activa. El 
Presidente agradece las acciones llevadas a cabo por todos los implicados, algunos de ellos 
presentes en la reunión, a través de las cartas de soporte a la candidatura, la presentación de 
propuestas o sugerencias, las entrevistas con los directores de sus respectivos centros, entre 
otras muchas acciones de relevancia. El Presidente comenta que existen posibilidades sólidas 
para conseguir dicha Marató de TV3 en el año 2019 o 2020. 

 

F. Aspectos de comunicación 

El Presidente explica que uno de los retos de futuro de BRN es mejorar su comunicación online. 
Comenta que está previsto trabajar en la mejora de la web y propone la creación de un grupo de 
trabajo para esta finalidad. Considera que debe actualizarse y simplificarse la información sobre 
los investigadores que aparece en la web, de forma que una persona externa pueda encontrar 
fácilmente los investigadores de un área de interés específica y que deben también mejorarse e 
incrementarse la difusión de las publicaciones de los miembros de BRN. Finalmente comenta 
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que expertos en comunicación de las distintas industrias miembros podrían ayudar a desarrollar 
ciertos aspectos de la estrategia comunicativa.  

El Dr. Rosell propone la creación de un canal de YouTube para colgar todos los videos de los 
que dispone BRN, actualmente en la plataforma Vimeo. 

 

3.- BRN Reviews: nuevo escenario 2019 

El Presidente explica la buena evolución de la revista, que cada año tiene más visitas y 
descargas, aunque reconoce que todavía hay mucho margen de mejora. Explica que Editorial 
Permanyer, que hasta ahora se ha encargado de la publicación de la revista, ha hecho una nueva 
propuesta de gestión a BRN que consiste en que la Fundación se encargue de la gestión 
económica de la revista, siguiendo Permanyer al cargo de la publicación. Todo ello supone un 
cambio en el planteamiento original. El Presidente agradece a los patronos que han ayudado a 
lo largo de estos años al buen funcionamiento de la revista y espera poder seguir contando con 
su apoyo. 

El Presidente comenta que de cara a 2019 y años venideros, deberá buscarse vías de 
financiación alternativa. El Presidente comenta que se está trabajando para ofrecer más 
posibilidades de colaboración y más beneficios para los colaboradores. Al conocer de antemano 
los contenidos que habrá en cada número, se trabajará para dar difusión proactiva de dicho 
contenido entre la industria, por si fuera de su interés el realizar reprints de uno o más artículos. 
Aquellas industrias que quieran implicarse en mayor grado, dispondrán también de más 
beneficios. La Dra. Garcia-Aymerich añade que el contenido actual de la revista es de buena 
calidad y que actualmente se están haciendo los trámites pertinentes para su indexación. 

El Dr. Agustí comenta que la revista tiene una trayectoria muy positiva. Sugiere que quizá podría 
trabajarse en una traducción de la misma al español, ya que ello puede abrir la revista a nuevos 
mercados e incluso a nuevas industrias. El Presidente, de acuerdo con el Dr. Agustí, comenta 
que este planteamiento se ha hecho recientemente y que, efectivamente, el coste no es elevado. 
Añade que BRN conoce que ALAT está bastante interesado en la revista, y de hecho actualmente 
colaboran en su difusión a través de su página web y redes sociales. El Presidente comenta que 
el esfuerzo de la difusión internacional ha dado su fruto, pero todavía no es suficiente. 

El Dr. Agustí comenta que podría mantenerse la versión Open Access en inglés y propone hacer 
la versión en español en papel. 

El Sr. Grego propone que en las webs de los distintos miembros de la industria de BRN presentes 
se haga difusión de la existencia de la revista. 

 

4.- Seguimiento económico de BRN 

El Presidente muestra una previsión de cierre del ejercicio 2018 que contempla una superávit de 
alrededor 4.000€, aunque el Sr. Casals comenta que aún hay unas facturas pendientes de 
contabilizar. Destaca que, con un presupuesto modesto, el nivel de actividad de la Fundación es 
bastante elevado. 

El Sr. Casals presenta la propuesta de presupuesto para el año 2019, del cual destaca las dos 
partidas más sensibles a variaciones como son el simposio sobre Big Data y la revista BRN 
Reviews. 

 

5.- Ruegos y preguntas 

• El presidente recuerda las palabras del Dr. Agustí en la pasada reunión, referentes a la 
necesidad de encontrar más vías para fomentar la participación de los investigadores 
jóvenes. Considera que el sector joven realiza un trabajo considerable, pero no obtiene 
una visibilidad acorde en la red BRN. Una de las medidas propuestas es la actualización 
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y remodelación del Directorio disponible actualmente en la web, en la que se solicitará 
la implicación de investigadores jóvenes. 

• El Dr. Agustí comenta que la evolución de BRN desde su constitución ha sido muy 
positiva y se ha convertido en un instrumento magnífico para potenciar la investigación 
colaborativa en el ámbito de la salud respiratoria. Considera que se debe tener en cuenta 
que en los años venideros los académicos cambiarán y, por lo tanto, tendríamos que 
reflexionar sobre lo que podríamos hacer para asegurar un relevo generacional eficaz 
dentro de BRN. Remarca que no se refiere a que los investigadores jóvenes participen, 
sino que lideren la red en el futuro.  

• La Dra. Garcia-Aymerich propone que como mínimo en el Comité Directivo de BRN haya 
2 investigadores de menos de 40 años.  

• El Dr. Ferrer comenta que BRN se ha basado mucho en la estructura de los servicios y 
en este sentido considera que el relevo generacional está asegurado. Asimismo, 
propone la creación de un segundo nivel de participación dentro de la red, en la que se 
encuentren los investigadores más jóvenes. El Dr. Agusti responde que no 
necesariamente los que tomen el relevo vayan a ser aquellos más interesados o 
formados. Pregunta si actualmente hay miembros en la red BRN menores de 50 años. 
De ser así, debería involucrarse más a estos investigadores. Considera que ya hay 
investigadores jóvenes muy válidos dentro de BRN y que podrían aumentar su 
implicación en la red. Se debería ver qué necesitan realmente y si se les puede ayudar 
de algún modo. No debería dejarse el asunto únicamente al aspecto administrativo de 
los servicios. El Dr. Ferrer muestra su acuerdo y comenta que entonces quizás se 
debería plantear algunos cambios en la estructura de la BRN. El Dr. Agustí reitera que 
se debe involucrar a aquellos investigadores jóvenes motivados.  

• El Dr. Dorca dice que la demostración más clara de relevo generacional efectivo es el 
realizado entre el Dr. Josep Maria Antó y la Dra. Judith Garcia-Aymerich, pero no siempre 
es sencillo convencer o involucrar a estas personas.  

• El Dr. Agustí está de acuerdo y añade que puede facilitarse dicha tarea si estos 
investigadores ven a BRN como una plataforma que los ayuda en su carrera profesional. 
El Dr. Agustí propone identificar a uno o dos profesionales jóvenes, con un claro perfil 
en investigación. Incluso se podría crear un foro con un grupo de entre 10 y 15 
investigadores jóvenes, para debatir el asunto. 

 

Sin más intervenciones, se levanta la sesión. 

 

 El Presidente  El Secretario  

  

 

 

 

 

  

 

 

 Dr. Eduard Monsó Molas  Dr. Antoni Rosell Gratacós  

 


